

# LA LEGION BOLIVAR



Hoy á las 12 m. entró á esta ciudad el distinguido grupo de jóvenes, resto precioso de esta heroica Legión, en medio del regocijo y las aclamaciones de numerosa concurrencia.

El Sr. Jefe Civil y Militar del Departamento, General Marceliano Vélez, dirigió desde los balcones del "Club Unión" el expresivo y conmovedor discurso de bienvenida que á continuación se inserta, el cual fue brillantemente contestado por el Dr. Eduardo Duque, gallardo Jefe de la gloriosa Legión.

Sean bienvenidos los jóvenes para quienes no son hoy extraños los favores de la gloria, como no lo fueron los halagos del peligro en defensa de la Patria.

## ¡JÓVENES DE LA LEGIÓN BOLÍVAR!

A nombre del Departamento de Antioquia, á nombre del Partido Conservador á que pertenecéis y pertenezco, y en mi propio nombre, os saludo y os felicito por vuestro feliz regreso al suelo amado que encierra todos vuestros caros afectos.

Cuando llenos de fe y de entusiasmo, poblado el corazón de nobles ambiciones y sintiendo palpitar en vuestras almas el mandato imperioso de servir á la causa de vuestras sinceras convicciones, salisteis de aquí, erais ciertamente una verdadera legión de jóvenes que sólo pensaban en la Patria y los peligros que corría.

Ahora regresáis y sólo sois un pelotón de valientes, que la muerte respetó, probados en mortíferos combates, habiendo dejado tendidos en el lecho de la gloria y de la inmortalidad á vuestros heroicos compañeros.

Las fiebres y las balas escogieron sus víctimas; pero no por eso los que les sobrevivieron fueron menos dignos, menos valientes, menos abnegados.

Morir joven, compadecido, llorado y admirado es la muerte más digna de envidia. Los que así mueren primero, como decía José Eusebio Caro, el leal y digno fundador de nuestro partido, son los primogénitos de la gloria; pero eso no implica que aquellos á quienes respetaron las balas, los que vieron caer en la ruda refriega á sus compañeros de armas, curaron sus heridas y depositaron en humilde tumba sus despojos mortales, no sean menos grandes. Como ellos, tuvieron el valor que afronta la muerte, y tuvieron además la inmensa pena de recoger el último aliento de sus camaradas y regar la tierra de su sepulcro con sus lágrimas. Morir los últimos, es á veces signo fatal, que nos da por compañeros en la vida recuerdos dolorosos. Ese fue el lote que os tocó, y la muerte al respetaros os obliga á venir á vuestros hogares con la pena en el alma, pensando en vuestros amigos que el huracán de la guerra arrebató á las alegrías de la vida.

¡Jóvenes! Tenéis derecho al descanso porque habéis lidiado como buenos por una gran causa en que está fundada la felicidad y la honra de la Patria. Tenéis derecho también á la gloria porque habéis ido á comprarla allá donde no se vende sino á precio de sangre, moneda de altísimos quilates que sólo poseen los corazones bien puestos, las almas poderosamente dotadas.

¡Jóvenes! No contrariaré por más tiempo el sentimiento que os impele á ir á dar apretado abrazo á los seres que encierran todos vuestros afectos. Id á descansar en vuestros hogares, descanso que no será jamás la molicie, ni el ocio culpables. Sé bien que un grito de dolor de la amada Patria en peligro os hará saltar en su defensa como leones acostumbrados á las sangrientas lides. Los valientes tienen sus grandes amores y su reposo en la región de la gloria, y su deber allí donde está su fe y su causa.

Llevad vuestras gloriosas armas, que la Patria sabe bien que en vuestras manos ellas sólo se emplearán en su defensa.

Medellín, 17 de Septiembre de 1900.

MARCELIANO VÉLEZ.

# LA LEGION BOLIVIANA

El día 15 de octubre de 1900 se celebró en esta ciudad el distinguido gran jurado de jóvenes que se celebró en esta ciudad. En este jurado se tomaron las resoluciones de nombrar como

El Sr. José O'Leary y Millar del Departamento General. El Sr. José O'Leary y Millar del Departamento General. El Sr. José O'Leary y Millar del Departamento General. El Sr. José O'Leary y Millar del Departamento General.

Se han distinguido los jóvenes por su patriotismo y su amor a la Patria. Se han distinguido los jóvenes por su patriotismo y su amor a la Patria. Se han distinguido los jóvenes por su patriotismo y su amor a la Patria.

GOBIERNO DE LA LEGION BOLIVIANA

A nombre del Departamento de Antioquia, el Sr. José O'Leary y Millar del Departamento General. El Sr. José O'Leary y Millar del Departamento General. El Sr. José O'Leary y Millar del Departamento General. El Sr. José O'Leary y Millar del Departamento General.

MARCELIANO BUSTOS

Bohemia, 17 de Septiembre de 1900